

Peligran más de 200 mil productores de leche (El Financiero 23/09/08)

Peligran más de 200 mil productores de leche (El Financiero 23/09/08) Héctor A. Chávez Maya Martes, 23 de septiembre de 2008 Costos de elaboración quiebran al sector. Insuficiente, el precio que paga Liconsa: FNPCL. Piden reducir el margen de ganancia de los industriales. El Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche denunció que la industria del ramo, en contubernio con organizaciones "seudoganaderas" y el gobierno federal, pretenden acabar con más de 200 mil pequeños y medianos productores del país. Álvaro González Muñoz, presidente de la organización, dijo que a pesar de que este año Liconsa les comprará 600 millones de los mil millones de litros que utiliza anualmente, les está exigiendo una calidad muy alta, que en el mercado se vende por arriba de 5.50 pesos el litro, pero sólo les paga 4.60, muy por debajo de los costos de producción. Con esos precios es difícil competir con sus similares de otros países que reciben altos subsidios de sus gobiernos y aun así venden a México su producción hasta en seis pesos. Las autoridades no han tomado en cuenta que al igual que sucede con el maíz y el arroz, una vez que quiebre la producción interna los precios se van a disparar y entonces se sufrirán las consecuencias de esta política equivocada. Importación Mientras el gobierno federal gasta más de cuatro mil millones de pesos para importar leche en polvo y permite la entrada de fórmulas lácteas que han inundado el mercado y desplazado la producción nacional, a los productores nacionales no se les pagan más de 4.6 pesos por litro. Ayer, simultáneamente en el Distrito Federal y 19 estados de la República, se realizó el derrame de un millón de litros de leche, "hecho radical a que nos obligan por la anarquía que existe en el sector desde la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en 1994". Aclaró que con esa medida no pretenden que se incremente el precio a los consumidores, sino que el margen de ganancia de los industriales se reduzca y se le dé un mejor apoyo a los productores. González Muñoz aseguró que en los últimos meses los industriales han incrementado el precio del lácteo a más de 11.50 pesos el litro, mientras que a ellos sólo les pagan 4.60. Es necesario que las autoridades les autoricen un aumento de al menos un peso por litro de leche, pues de lo contrario podrían desaparecer los pequeños productores en el país. Reconoció que tirar un millón de litros, que representan más de cuatro millones de pesos de sus ganancias, es una medida radical pero necesaria, a fin de llamar la atención de la opinión pública ante el "terrible aniquilamiento de que son víctimas". Las manifestaciones simultáneas se realizaron principalmente en los estados de San Luis Potosí, Querétaro, Chihuahua, Michoacán, Guanajuato, Veracruz, Hidalgo, México, Jalisco y Coahuila, entre otros.